



EDITORIAL

¿Cuál ha sido mi experiencia como miembro del Comité Directivo de la SERAM?☆

My experience as a member of the SERAM's Steering Committee?

Este editorial pretende ser una reflexión dirigida a todos los socios de la SERAM a propósito de mi responsabilidad en estos 4 años como director de publicaciones. Mi experiencia tiene que ver con mi responsabilidad directa con respecto a la gestión de las publicaciones y de la biblioteca virtual, pero también en la colaboración para la discusión de los otros temas de nuestra sociedad.

Todos somos conscientes de las grandes mejoras que se han producido en la revista *Radiología* en los últimos años como continuación de la tarea excelente realizada por Joaquín Ferreiros y su equipo de editores, que consiguieron que la revista *Radiología* fuera la única revista radiológica escrita en español que esté reconocida por Medline. En los últimos 4 años Chema García Santos ha liderado todo su equipo editorial y ha realizado múltiples avances. Entre ellos se ha producido la mejora del proceso editorial, la incorporación del una página web para editores y autores, el aumento de la calidad de los artículos, la revisión por pares, el aumento de extensión de la revista, la publicación adelantada (epub ahead of print), la puesta en marcha de la versión online de la misma, la traducción al inglés de los artículos originales y de revisión, los acuerdos con las revistas AJR y *European Radiology* y muchos más logros. Debemos recordar que la revista *Radiología* es un servicio que ofrece nuestra sociedad a todos los socios y que nos ayuda a todos en nuestro trabajo diario como radiólogos.

El nuevo director de publicaciones, Antonio Talegón junto con todo su equipo seguirá trabajando para conseguir que

la revista *Radiología* pueda algún día estar registrada en el ISI y tener un factor de impacto creciente. Esto puede ser muy importante para la carrera profesional de todos los radiólogos cuya lengua principal sea el español, dado que podremos publicar en nuestro propio idioma, consiguiendo un impacto que progresivamente será mejor. Además, para los lectores será también muy importante, dado que les dará acceso a artículos de mayor calidad en su propia lengua con mayor facilidad para su formación continuada. Es evidente que el comité editorial de *Radiología* necesitará, para poder conseguir este objetivo, de la contribución de todos los radiólogos españoles y sudamericanos que deben enviar a *Radiología* algunas de sus futuras publicaciones.

También es importante destacar la relevancia que tiene para muchos radiólogos españoles el acceso a las revistas de la biblioteca virtual de la SERAM para resolver las dudas que todos tenemos en nuestro trabajo diario. La biblioteca actual fue creada gracias a la gran labor realizada por Enrique de Miguel y tras esta primera fase, el año pasado fue necesario empezar una nueva fase para garantizar la mejora a las revistas de la biblioteca virtual. En el momento actual podemos acceder sin problemas técnicos a más de 16 revistas de prestigio y usar un Pubmed personalizado para las revistas de la biblioteca. Pero es importante que todos los socios de la SERAM conozcan y usen este servicio. Por ello me gustaría invitar a que cada radiólogo probara a abrir al principio de su jornada laboral el Pubmed personalizado de la biblioteca y que probara a consultar sus dudas. Les puedo asegurar que una vez te acostumbras a este servicio, es difícil trabajar sin él.

También ha sido una gran experiencia poder colaborar en la edición de *Radiología Esencial* con José del Cura, Ángel Gayete y con todos los editores del comité editorial. *Radiología Esencial* ha supuesto una auténtica revolución en la radiología con muchos avances respecto a tratados previos que merecen otro editorial más extenso. Los futuros responsables de la

☆ Si usted quiere comentar, formular preguntas o criticar cualquiera de los aspectos de este editorial, puede hacerlo en la dirección de correo electrónico: editor-radiología@seram.es desde que reciba el número de la revista. Las respuestas serán publicadas en la web de la SERAM a la vez que en la edición impresa de *Radiología*. Las opiniones vertidas en este Editorial no necesariamente tienen que coincidir con las de la SERAM.

SERAM se ocuparán de coordinar su actualización y de que siga siendo la obra de referencia para la consulta y formación de todos los radiólogos de habla hispana.

Otra de las satisfacciones que he tenido en estos años como miembro del comité directivo de la SERAM ha sido la posibilidad de poder contribuir con mi opinión y ayuda a todas las acciones estratégicas. Este punto es muy importante, porque todos nosotros como radiólogos nos enfrentamos cada día con múltiples problemas en nuestros puestos de trabajo. Problemas con los pacientes, con nuestros compañeros radiólogos y con otras especialidades. La radiología tiene un gran futuro, pero debemos trabajar activamente para conseguirlo. Debemos mejorar a nivel de acreditación-certificación, calidad, formación, investigación, conocimiento público de nuestra especialidad y en múltiples otros aspectos. Además, un tema trascendental es darnos cuenta todos de que somos especialistas en radiología, pero que en muchos casos trabajamos como especialistas en áreas y subespecialidades de la radiología. Cada uno de nosotros debe intentar especializarse para dar un mejor servicio con un esquema que se debe adaptar a las condiciones de cada ámbito de trabajo. La especialización es nuestra gran riqueza y nuestra mayor fuerza para garantizar nuestro futuro. Para manejar de manera eficiente todos nuestros problemas debemos actuar a nivel local (servicio, hospital, universidad, ciudad), pero también a nivel global nacional y eso solo lo podemos hacer

colaborando con nuestras sociedades profesionales como la SERAM y otras en las que participemos. En este sentido es importante que todos los radiólogos de la SERAM conozcan las múltiples acciones que se han realizado y se siguen haciendo, que usen los servicios que se ofrecen desde la web y que expresen también su opinión, sugerencias y propuestas de acciones que a su juicio la SERAM debería poner en marcha. Todo lo que hemos hecho en estos últimos 4 años es el fruto del trabajo en equipo entre los presidentes y los directores de cada área. Para mí personalmente ha sido una gran experiencia dado que he aprendido mucho, he podido conocer a magníficas personas y he hecho grandes amigos. Por todo ello, animo a todos los radiólogos a que colaboren activamente con la SERAM y otras sociedades a las que pertenezcan. Sin duda vale la pena.

Para concluir me gustaría agradecer la oportunidad que he tenido en estos cuatro años de colaborar con la SERAM y animarla de nuevo a todos los radiólogos españoles a conocer mejor todos los servicios que la SERAM nos ofrece y a colaborar con nuestra sociedad.

S. Pedraza

*Dirección Clínica de Diagnóstico por la Imagen, IDI,
Hospital Josep Trueta de Girona, Universidad de Girona,
Girona, España*

Correo electrónico: sapedraza@gmail.com